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8 月 25 日，在 2024 年日本羽毛
球公开赛决赛中，巴黎奥运会羽毛球
女子双打亚军、辽宁运动员刘圣书携
手搭档谭宁以 2∶0 战胜韩国组合白
荷娜/李绍希，获得冠军。这是刘圣
书、谭宁组合在本赛季赢得的第三个
冠军，也是二人在奥运新周期取得的
第一冠。

“日本羽毛球公开赛是巴黎奥运
会之后世界羽联第一个高级别赛事，
受巴黎奥运会‘后遗症’影响，本站赛
事迎来一波退赛潮，很多名将选择了
休战。在巴黎奥运会羽毛球女双项
目夺冠的陈清晨/贾一凡在本站赛事
中‘拆分’，陈清晨/郑雨临时退赛，刘
圣书/谭宁在半决赛中以2∶0战胜了
贾一凡/李汶妹。”省体育事业发展中
心浑南训练基地主任王萍告诉记者，

“巴黎奥运会后没有休息，状态难免
有起伏，在这种情况下，刘圣书/谭宁
还能一路连克强敌，说明其夺冠的含
金量非常高。”

王萍介绍：“奥运会后很多运动
员特别是一些功成名就的运动员往
往选择高挂免战牌，休养一段时间，
一是要根治一些伤病；二是在心理、
精神上放松，舒缓之前紧绷的心态。
但也有例外，一些正值当打之年的运
动员奥运会后选择不休整，继续训
练、比赛，比如刘圣书、王艺迪。”

逐梦奥运，刘圣书用日本羽毛球
公开赛冠军迈出2028年洛杉矶奥运
会新周期备战的第一步。王艺迪也
在紧张备战，准备将于 9月 9日至 15
日进行的WTT澳门冠军赛。该赛事
并非巴黎奥运会后乒坛的第一站国
际比赛，却是第一场高水平的赛事，
世界排名靠前的运动员都将获得参
赛邀请，设有男子、女子单打各32个
席位，冠军将获得1000点世界排名积

分。国乒女队派出4位名将：孙颖莎、
王曼昱、王艺迪、陈幸同。

“在巴黎奥运会乒乓球女团比赛
中，王艺迪作为替补没有出场，对她
来说略显遗憾。坦率地说，王艺迪有
能力、有机会征战洛杉矶奥运会，我
们也坚信她能做到这一点。”王萍表
示，WTT 澳门冠军赛将是王艺迪新
周期备战的第一站，期待她发挥出
色，取得佳绩。

征战巴黎奥运会，辽宁共有 11
名运动员出战 11 个项目比赛，共获
得1枚金牌、3枚银牌。“除了刘圣书、

王艺迪，刘洋、周凤、朱亚明等奥运健
儿目前还是以休整休养为主，在巴黎
奥运周期，他们或多或少都有一些伤
病。”省体育局竞体处处长谭有震向
记者表示，“巴黎奥运会后，没有大的
赛事，刘洋等征战巴黎奥运会的健儿
可以好好养伤。”

奥运会后训练、备战不停歇，辽宁
体育已将新周期备战的准星瞄向明年
的全运会和 2028 年洛杉矶奥运会。
省体育局负责人向记者表示：“结合自
身实际以及国家现有项目全国整体布
局，辽宁体育需要与时俱进，逐步调整

夏季项目布局，向国家6大优势项目、
基础大项及自身传统优势项目倾斜，
特别是射击项目，将对标国家队训
练、选拔模式。对于2025年大湾区全
运会，我们将抓住重点项目、守住基
本盘，积极引进世界一流的国内外高
水平教练员及辅助人员，努力提升训
练水平及科医保障水平。”

该负责人指出，辽宁体育还将在
重点发展传统优势项目及潜在优势
项目的基础上，在奥运会、全运会新
增项目上精准发力、持续发力，积极
打造新的金牌、奖牌增长点。

瞄准明年全运会和2028年奥运会

辽宁健儿迈出新周期备战脚步
本报记者 朱才威

8月25日，刘圣书（左）/谭宁在比赛中。

8 月 24 日晚，一则关于 CBA 联
赛的转会消息冲上热搜。据专业篮
球媒体人爆料，辽宁男篮与广州队、
南京同曦队达成一笔三方交易：辽
宁男篮将郭艾伦 D 类合同独家签约
权转让给广州队，广州队送出祝铭
震加盟南京同曦队，而南京同曦队
则将王岚嵚租借至辽宁男篮，租借
期为3年。

此重磅消息一出，让周琦加盟
北京队的传闻都显得黯然失色。

应该说，这个消息并非无稽之
谈。2022 年夏天，郭艾伦与辽篮签
订了一份为期两年的 D 类顶薪合
同，这份合同已于今年 7 月底到期。
直至目前，仍未有郭艾伦与辽篮续签
合同的消息，可见关于续约的问题，
双方存在分歧。随着 8 月 31 日国内
球员注册截止日期日益临近，郭艾伦

留队的可能性正在变低。也正是在
此背景下，辽篮、广州队和同曦队进
行三方交易的消息才具有较大的可
信度。

像杨鸣那样“一人一城”的故事
虽然动人，但在职业联赛中，有序的
人才流动应该成为常态。郭艾伦是
辽宁男篮的功勋球员，目前队史得分
第一、助攻第一等很多纪录都由他保
持。不过，郭艾伦毕竟已经超过 30
岁，而且近两个赛季因为伤病原因，
在冲击总冠军的关键时刻未能帮助
球队，这都是作为职业俱乐部的辽篮
必须考虑的现实问题。

王岚嵚固然与巅峰时期的郭艾
伦不可同日而语，但作为 2022 年的
选秀“状元”，王岚嵚进入 CBA 以来
一步一个脚印，已经跻身联盟一线控
卫行列，近两年与多支争冠球队传出

“绯闻”，并且也得到了国家队征召。
虽然传闻中王岚嵚是以租借形式加
盟，但3年的期限意味着王岚嵚从26
岁到29岁的职业生涯黄金期都将为
辽篮效力，这将有力保障辽篮后卫线
的阵容厚度。而且，3 年之后，一切
皆有可能。

站在郭艾伦的角度，离开辽宁男
篮，离开多年并肩战斗的兄弟，当然
会有万分的不舍，但对他个人的职业
规划来说，未见得不是一件好事。职
业球队有其新旧更替的规律，郭艾伦
近两个赛季受到伤病困扰，必然会影
响到他在辽篮队内的地位。根据规
定，每支 CBA 球队只有 3 个顶薪名
额，从全局考虑，如果辽篮俱乐部与
郭艾伦未能就续约达成一致，也并不
让人意外。在此情况下，去别的俱乐
部争取一份更加优厚的合同，对郭艾

伦来说不失为一个明智的选择。
值得一提的是，传闻中广州队

得到的只是郭艾伦的 D 类合同独家
签约权。根据规则，这个签约权也
是可以再次交易的。近几个赛季，
广州俱乐部的经营状况并不理想，
上赛季中途将李炎哲交易给了新疆
队。在这个夏天，除了崔永熙和焦
泊乔外，所有的国内主力球员几乎
都被摆上“货架”。因此，即便广州
队真的参与三方交易，也不排除他
们用郭艾伦 D 类合同独家签约权

“变现”的可能性。
截至目前，三家俱乐部均对转会

传闻保持沉默。在俱乐部和CBA公
司正式官宣之前，一切都存在变数。
8 月 31 日，外界会等来一个结果，期
待这是一个辽篮俱乐部与郭艾伦双
赢的结果。

转会传闻冲上热搜

期待辽篮与郭艾伦实现双赢
本报记者 李 翔

一旦郭艾伦离开辽宁男篮，最难
以接受的是喜欢郭艾伦的辽宁男篮
球迷。8月24日和8月25日，辽宁男
篮官方微博分别发布了祝福付豪和
赵继伟生日快乐的消息，但微博评论
区大部分是“不要交易郭艾伦”的呼
声，两条微博的跟帖量已经达到近

7000条。
知名球迷老李表示：“在职业联

赛中，球员转会很正常，但看到郭艾
伦有可能转会的消息还是很震惊。
郭艾伦是辽宁男篮获得 4个 CBA 总
冠军、两个全运会冠军的功臣，我们
希望他能像郭士强、杨鸣一样，职业

生涯只效力辽宁男篮。郭艾伦最近
两个赛季受到伤病困扰，他是为了辽
篮的荣耀拼搏受的伤，相信大家都看
在眼里，我们不会忘记他对辽宁男
篮、辽宁篮球作出的贡献。”

球迷红姐也对郭艾伦非常不舍，
但她表示，还是要理性看待球员转

会，“我珍藏的郭艾伦签名球衣有几
十件，我非常钦佩他永不言弃的拼搏
精神。辽篮俱乐部如果有交易郭艾
伦的想法，我觉得也是从球队的整体
建设去考虑的，希望双方能够敞开心
扉好好谈一谈，如果能够成功续约，
将是最好的结果。”

辽篮球迷难舍郭艾伦
本报记者 李 翔

8月24日和25日，2024赛季中甲
联赛进行第20轮较量。结束了“四连
主”赛程的辽宁铁人队客场挑战苏州
东吴队，在先丢两球的不利形势下，
依靠安以恩的梅开二度 2∶2 逼平对
手，近5轮联赛3胜2平保持不败。

尽管不被视为冲超热门，但苏州
东吴队本赛季表现不俗，在第一集团
多支球队近期表现疲软的情况下，苏
州东吴队的排名稳步攀升，本轮之前
已经进入中甲前四名。在历史交锋
记录上，辽宁铁人队与苏州东吴队此
前在中甲7次交手，战绩是2胜3平2
负，两队平分秋色。本赛季首次相
遇，辽宁铁人队凭借萨比尔和惠家康
的进球以2∶0击败苏州东吴队，那也
是铁人队今年联赛的首场胜利。

24 日的比赛，铁人队在技术统
计上占优——全场射门数 15∶12，射
正数6∶4，角球数7∶2，但苏州东吴队
显然是进攻效率更高的一方，伊巴谦
和莱昂纳多两名外援的进球让铁人
队陷入两球落后的困境。在终场前，
莱昂纳多还罚丢一个点球，错失了绝
杀机会。可以说，能够从客场全身而

退，对铁人队而言实属不易。
本场比赛，新援安以恩延续了近

期的良好势头，又一次独进两球，近3
轮联赛已经打入5球，一跃成为队内
最佳射手。安以恩加入球队后的表
现，很容易让人想起当年辽宁宏运队
的赞比亚外援詹姆斯。下半赛季以
来，安以恩与若昂·卡洛斯、邦本宜裕
的进攻“三叉戟”已经初显威力，卡洛
斯作为“箭头”，安以恩在右路游弋，邦
本宜裕居中调度，左路派上U21小将
桂子涵或者张家鸣，辽宁铁人队的锋
线组合基本定型。本赛季前15轮，铁
人队一共打进13球。李金羽上任以
来，球队5轮比赛3胜2平，一共打进
12球，攻击力的提升令人刮目相看。

不过，铁人队的后防线依然不
稳，本场比赛的两个失球都有后防线
盯人不紧的因素。近5轮联赛，铁人
队只有 2∶0 战胜重庆铜梁龙队的比
赛没有失球，这足以说明一些问题。
虽然铁人队可以依靠前场球员出色
的个人能力取得进球，但若想进一步
提升球队实力，继续打磨防线将是教
练组的重要课题。

五轮不败值得欣喜

后防不稳仍是铁人队顽疾
本报记者 李 翔

新华社利马8月25日电 2024
年首届 U17女排世锦赛当地时间 24
日在秘鲁首都利马落下帷幕，中国队
在决赛中 3∶0战胜日本队，以 7战全
胜、仅丢1局的战绩登顶。

本次比赛共有 16 支队伍参加，
中国队在小组赛中三战三捷获得头
名。在淘汰赛中，中国队先后战胜
了克罗地亚队、墨西哥队和中国台
北队。

决赛首局，中国队很快进入状
态，在进攻中屡屡突破对手的防线，

以 25∶19 先下一城。第二局开局阶
段战况较为胶着，后来中国队逐渐控
制场上节奏，以发球和拦网带动进
攻，各个技术环节都较好地抑制住日
本队的发挥，以25∶22再赢一局。第
三局，日本队背水一战展开反扑，中
国队沉稳应战，没给对方留下翻盘的
机会，以25∶18取胜，从而以3∶0的大
比分获得冠军。

本届比赛，中国队有3人入选赛
事最佳阵容，接应杨舒茗发挥出色，
荣膺赛事最佳球员。

2024年U17女排世锦赛

中国队夺得冠军

新华社长沙8月25日电 25日，
历时两天的2024张家界黄石寨高空
扁带挑战赛在张家界国家森林公园
落幕。3 位中国选手击败众多海内
外好手，包揽前三名。

来自中国、法国、西班牙、日本、
哥斯达黎加、印度尼西亚6个国家的
21名选手参赛。经过预赛和决赛两
场较量，综合选手在扁带上行走的
距离长短、速度及失误次数，中国选

手何锦毅、胡记恩、吴广成分获冠亚
季军。

扁带运动被誉为“绳索上的芭
蕾”，是从攀岩衍生而来的一项新兴
运动项目，兼具观赏性和挑战性。本
次比赛，扁带平行架设在张家界黄石
寨六奇阁和神来峰之间，参赛选手在
海拔1000余米的高空，行走在120米
长、2.5厘米宽、2毫米厚的扁带上，完
成多项竞速比赛。

张家界黄石寨高空扁带挑战赛

中国选手包揽前三名

8月25日，在2024-2025赛季德国足球甲级联赛首轮比赛中，多特蒙德队
主场2∶0战胜法兰克福队。图为多特蒙德队球员施洛特贝克（左）与法兰克福
队球员埃基蒂克在比赛中拼抢。

德甲：多特蒙德胜法兰克福

8月25日，在安徽合肥举行的2024年全国夏季游泳锦标赛男子400米自
由泳决赛中，浙江寿仙谷队选手孙杨以3分49秒58的成绩获得冠军。图为孙
杨在比赛中。

全国夏季游泳锦标赛

孙杨获得男子400米自由泳冠军

8 月 25 日，55628 名球迷来到梭
鱼湾足球场观战，再次刷新了中甲联
赛的观赛纪录。大连英博队的将士
们也没有让现场球迷失望，在中甲联
赛第 20 轮比赛中，他们在落后的情
况下奋起反击，3∶1 逆转佛山南狮
队，取得五连胜，为这个夜晚献上最
好的礼物。

凭借三战全胜且不失一球的傲
人战绩，大连英博队主教练李国旭当
选中甲 7 月最佳教练，赛前，李国旭
领取了最佳教练奖杯。本场比赛对
李国旭是一大考验，由于罗伯森停
赛，周缘德出任首发中后卫。比赛只
进行了 14 分钟，英博队便因为后防
空虚，被佛山队外援福尔特斯抓住机
会，一脚远射攻破球门。

突如其来的失球反而让英博队
越战越勇。随后的比赛，科特尼克与
毛伟杰先后破门，英博队上半场未结

束便反超比分，毛伟杰连续两轮联赛
取得进球。

下半场，球迷的助威声越来越高
亢，英博队的攻势一浪高过一浪。在
反复尝试后，英博队终于抓住了对方
的漏洞，毛伟杰送出精妙直塞，替补
出场不到一分钟的闫鹏推射破门锁
定胜局。传射建功的毛伟杰获评本
场最佳球员，李国旭赛后也赞扬了他
的表现。

英博队能够逆转比赛，除了将士
们奋勇拼搏，也离不开球迷的帮助。
这个夜晚，大连球迷再度合力创造了
新纪录。55628人观赛，中甲联赛最
高上座人数本赛季第三次被刷新，这
也创造了本赛季中国职业联赛的上
座人数之最。在中甲历史上座人数
前十名中，大连主场独占 8 席，大连
球迷正在用行动将梭鱼湾打造成名
副其实的“魔鬼主场”。

观赛人数创纪录，大连英博队取得五连胜
本报记者 赵博文

英博队球员科特尼克（左三）在比赛中发动进攻。 大连英博俱乐部供图


